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casi exclusivamente de piensos, lo cual 
rcs111/a realmente caro. 

MantPncr el ganado y soñar con 
t>mbel IP('l'r t·l puPblo son dos fines bas
tan ti• divPrgenlPs y contrapuestos que el 
alcaldP dP J\lcat1izo creo que debe hacer 
conv1•rgPr. No es fácil mantener el pueblo 
limpio y las callPs decentps cuando transi
tan por ellas diariamente las vacas y 
demás animales qLH' salen a los pastos. 

.Yo. es fácil, pern a/¡.fo se puede cunse
f.{11ir. Cuawln hayamos metido el auua en 
las casas y rnda vecino pueda instalar en 
su propia ciuie11r/11 1111 cuarto de bario 
habremos dado 1111 gran paso; en es/e 
momento se podrá exigir a lodos los habi
lan/l's 1¡ue cuid<'n la limpi<'::a de las calles, 
si es preciso con mullas. 

- ¡,Y ya tienen resuelto el problema dP 
la traída de aguas? 

a la par sirvieran para proteger el cauce y 
<'mbellecer el pueblo. 

- ¿No han conseguido algupa ayuda 
para esta obra? 

- Nos dan cuatro millones largos, 
· oferta única sin posibilidad, bl parecer, de 
obtener otras complementarias. A {alta de 
dinero no veo otra solución que recurrir a 
la buena voluntad del pueblo para resol
ver este problema que considero impor
tantísimo, tan importante o más que la 
traída de agua y el saneamiento. 

- ¿Qué obras ha realizado usted en los 
dos años que lleva en la alcaldía? 

--J,o resolueremos a la par con los 
otros pueblos que (orman parte de la 
Campana de Oropesa que, como ustedes 
ya saben tienen es/e asunto bastante ade
lantado. Nosotros hemos trabajado para 
que se nos incluyua en este mismo pro
grama de traída de aguas y lo hemos 
conseguido a pesar de la oposición de 
algunos vecinos de esta localidad ... 

Las casas de adobe, enjalbegadas, son el tipo más común. 

-Poca cosa: Se han arreglado algunas 
calles y se han hecho fJbras de poca cuan
tía. Tampoco se puede adelantar más, 
dado que .carecemos de dinero. Y si a esto 
añaden que tenemos todo congelado 
hasta que llegue el agua y se ponga el 
saneamiento, tendrán una idea de la situa
ción real. Ahora bien, tenemos ideas cla
ras, muy claras de lo que se debe hacer o 
mejorar. Esperamos también realizarlas en 
el momento Justo. A mí me preocupa 
.especilamente la limpieza y decoro del 
pueblo. Una vez que tengamos el agua, 
además de ponemos con la. canalización 
del arroyo, tendremos que hacer {orzosa
mehte un vertedero para la basura, donde 
se lleve, de grado o por fuerza, lo que 
ahora se deja en el casco mismo de la· 
población. 

-¿Por qué se oponen? 
-Estimo que la causa principal es la 

ignorancia. No hay mala (e. Se trata de 
que siempre han uiuido así y no uen la 
necesidad de cambiar. Pero cuando hayan 
experimentado lo que signi{ica el agua en 
casa, pasaré lo mismo que con la luz. 
Quite usted la luz y lodo el pueblo queda
rá paralizado. Pues con el agua sucederá 
lo mismo. 

- ¿Les va a costar mucho poner 'este 
servicio? 

-El presupuesto total es de 7. 700.000 
pesetas, de las cuales la Diputación paf.fa 
d 60 por ciento a fondo perdido; el o/ru 
40 por ciento corre por cuenta de lu.-; 
vecinos, porque el Ayuntamiento no li<'n<' 
para pagarlo, pongamos por caso, pro
piedades o montes de los cuales sr pueda 
sacar algún dinero~'/ 

- ¿Cómo resuelven mientras tanto el 
problema d~I agua? 

-Casi todos los vecinos tienen en casa 
un pozo; además existe otro común del 
que sacamos el agua con motor y que e/o
ramos para que no haya peligro de conta
minación. No obstante hemos teni.do 
varios casos de hepatitis que no logro 
saber a qué pueden ser debidos. 

-Pongamos que el problema del agua 
ya está resuelto, ¿cuál sería la obra que le 
sigue en itl)portancia y envergadura? 

-Nos ha habfado <le algunos casos de 
hepatitis, debidos quizá~ al poco control 
del agua, ¿es que no tienen asistenci!l" 
sanitaria? 

-En primer lugar preciso que quienes 
beben el agua sin e/orar lo hacen porque 
quieren. El Al'untamiento advierte qué 
aguas están doradas y cuáles no. Ahora 
bien, si los vecinos, o algunos vecinos no 
hacen caso y beben aguas que no están en 
condiciones para el .:·onsumo, eso es asun
to de la responsabilidad particular. Noso
tros cumplimos con nuestro deber. En 
segundo lugar, puedo decirle que aquí 
tenemos médico titular conjuntamente 
con Torralba .de Oro pesa. 

· .:._Ot'ro ·tema antes de terminar. 
¿Cuántas escuelas, maestros y niños de 
edad escolar tienen en Alcañizo? 

-Hay tres escuelas, tres maestros. y, 
aproxirruidamente, noventa niños. Este 
año llevarán a Oropesa al curso superior, 
o sea, si mal no recuerdo, octavo de 
E.G.B. 

Don Isidoro Chiquero Martín, tiene 
intención de hablar de estos asuntos con 
los otros seis concejales que componen la 
corporación y hacer un progl'ama preciso 
de cuáles son los planes a realizar en 
Alcañizo tan pronto como se pueda. El 
trabajo no le asusta. La ilusión no le falta. 

CASA.MAR 

ARRIENDO NAVE 

-Tenemos el pueblo dividido por un. 
arroyo al cual se vierten lodos los dese
chos de las casas y cuyo cauce está 
obstruido por la suciedad; esto, natural
mente, produce malos olores que se agra
van puesto que las gallinas remueven la 
tierra. Mi ilusión sería canalizar el arroyo 
y plantar a los .Lados chopos o álamos que Bordados de" Lagartera" en Alcañizo. (Fotos Rodríguez) 

o local de unos 80 m2. en la calle 
HerrPrías, 2. Telf. 80 '09 17. 
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HERMAR 
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SE VENDEN 
Huertos Familiares de regadío 

desde 750.000 Ptas. con. luz. 
Telf. 8017 39. De 10 a 6 tarde. 
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